

Un ouvrage revenant sur les fouilles à Paplemont

ARCHÉOLOGIE Le Cahier d'archéologie jurassienne numéro 38, paru dernièrement, revient sur les fouilles effectuées ces dernières années à la colline de Papplemont, qui domine la chapelle Saint-Gilles sur le territoire de Cornol. L'ouvrage se base sur le travail de master d'un jeune archéologue bâlois, Juha Fankhauser.

L'Université de Bâle avait mis en place plusieurs campagnes de prospection et deux fouilles école entre 2015 et 2017, avec le soutien de l'Office cantonal jurassien de la culture. L'objectif de ces fouilles était de «déterminer la nature d'une occupation ancienne» sur la colline de Papplemont et d'explorer les alentours de la chapelle Saint-Gilles.

Un ancien lieu de culte

Les traces repérées sur la colline se résument «essentiellement à la découverte de nombreux objets, souvent métalliques», indique le canton dans un communiqué de presse. Les trouvailles attestent que «les phases d'activité les plus intenses sur le site datent du I^{er} siècle avant Jésus-Christ ainsi qu'entre le III^e et IV^e siècles» de notre ère. La présence d'objets comme des ossements d'animaux, des fragments de céramique ou de deux dents humaines calcinées, corrélée à la topographie du site, suggèrent que la colline de Papplemont était un lieu de culte.

Une cave carolingienne découverte

La prospection avait également révélé les traces d'un bâtiment en pierre situé à quelques dizaines de mètres à l'est de la chapelle Saint-Gilles. Les fouilles ont révélé qu'il s'agissait d'une cave maçonnée semi-enterrée.

La datation au radiocarbone a permis de dater sa construction entre la fin du VII^e et la fin



La cave trouvée près de la chapelle Saint-Gilles.

PHOTO OFFICE DE LA CULTURE

du IX^e siècle. Abandonné entre la fin du XI^e et le milieu du XII^e siècle, le bâtiment est progressivement tombé en ruine avant d'être comblé.

«Rare témoin bâti de la période carolingienne, la cave faisait probablement partie d'une grange dédiée aux dîmes ecclésiastiques, associée à une église dont les vestiges se situent sous la chapelle actuelle», précise le canton.

LQJ/CS

Plus en détail

L'ouvrage intitulé «*Der spätlätènezeitlich - römische locus numinosus auf dem Papplemont und der mittelalterlich Halbkeller bei der Kapelle St. Gilles (Cornol /JU)*» est illustré sur 212 pages. Le texte en allemand est complété par des résumés détaillés en français. www.sje.ch

